

Medical College por el acontecimiento de este evento en los anales médicos de este Estado.

DADO bajo mi firma y con el Gran Sello del Estado, en la ciudad de Harrisburg, este día vigésimo de septiembre, en el año del Señor de mil novecientos cincuenta y cinco, y en el del Estado, el de mil ochocientos ochenta y ocho.

(Fdo) **George M. Leader.**  
Gobernador.

POR EL GOBERNADOR:  
Secretario Diputado del Estado.

**SENADO DE PENNSYLVANIA**

**Harrisburg, Pa.**

**OFICINA DEL SECRETARIO**

**R E S O L U C I O N**

En el Senado.  
Septiembre 13 de 1955.

Durante los días 22 y 23 de septiembre de 1955, El Jefferson Medical College de Filadelfia, conmemorará el centenario (10 de marzo de 1855) en que le fue conferido al Dr. Carlos Finlay, uno de los principales benefactores de la historia de la humanidad y destacado pionero combativo contra el azote del vómito amarillo", su grado en Medicina.

La conmemoración comprenderá una serie de reuniones que han sido organizadas por el Jefferson Medical College en cooperación con los funcionarios del Gobierno Cubano, así como también con los funcionarios del Buró Sanitario Pan-Americano y que consistirá en una recepción de gala el día 22 de septiembre para los visitantes distinguidos de casi toda la América, seguida por una asamblea auspiciada por la Sección de Historia Médica del Philadelphia College of Physicians del cual Finlay fue miembro honorario. Los oradores para esta asamblea incluirán al Dr. Philip Hench, Premio Nobel de Medicina y al Dr. Horacio Abascal de la Academia de Ciencias Médicas de Cuba. Una citación académica será convocada en la mañana del día 23 de septiembre de 1955 para dedicar los tributos merecidos que se deben a la memoria de Finlay, y el obsequio al Jefferson Medical College de

un busto de Finlay, en mármol, enviado por el distinguido Ministro de Salubridad y Asistencia Social de Cuba, Dr. Armando Coro, a nombre del Presidente de la República de Cuba.

Carlos J. Finlay nació en Camagüey, Cuba, en 1833. Su padre era un médico escocés; su madre, francesa. Su primera educación fue impartida por profesores particulares, pero a la edad de once años fue enviado fuera del país para educarse en Francia y Alemania.

El proceso de su educación se vio frecuentemente interrumpido por enfermedad, pero a pesar de ello adquirió una sólida base en los Clásicos, Historia, Matemáticas, Geografía, Física e Idiomas. Para esto último tuvo gran facilidad y sobre ellos insistió durante toda su vida diciendo que su desayuno lo hacía en español, su almuerzo en inglés y su cena en francés. Presumiblemente reservó el uso del alemán para otros períodos de su vida.

En 1853, a la edad de 20 años, arribó Carlos Finlay acompañado por su tío Felipe de Barrés, a Filadelfia y ambos se inscribieron en el Jefferson Medical College. Finlay firmó con el nombre de Charles y el 27 de octubre del mismo año pagó \$5.00 por derechos de matrícula y \$15.00 también de derechos por el curso. El 17 de octubre de 1854, se matriculó para el segundo año pagando \$15.00. En ese tiempo pagó otros \$15.00 de derechos y señaló su deseo de que su mentor lo fuera S. W. Mitchell. Él fue el primer alumno de Weir Mitchell y también su primer discípulo. Este fue el principio de una amistad que duró toda la vida- Recibió su doctorado el 10 de marzo de 1855. No se ha encontrado registro de su tesis.

Después de su graduación cursó un año más con Weir Mitchell en Filadelfia, pero en 1856 comenzó a hacer una serie de viajes que incluyeron un período de estudios de Post-graduado en Oftalmología en París. Finalmente comenzó a practicar de modo permanente la Medicina en la Habana, en 1865. Su gran interés por la epidemiología y la salud pública comenzó en 1867 cuando la Habana fue azotada por una severa epidemia del cólera. Por su razonamiento lógico demostró que la enfermedad se originaba por el agua, siguiendo las huellas de una de las fases de la epidemia hasta llegar a su punto de origen. Sus puntos de vista eran tan opuestos a los de su tiempo que a su informe le fue negada la publicación.

Durante los años que siguieron se dedicó a investigar una materia: La Fiebre Amarilla. Su equipo básico consistió en el microscopio que había traído de Filadelfia. En poco tiempo obtuvo una reputación considerable en este campo. Esto fue oficialmente reconocido en 1879 cuando el Gobernador General lo señaló para cooperar con la Comisión de los Estados Unidos sobre la Fiebre Amarilla, Allí ocupó, en los siguientes años, distintos cargos como

representativo oficial. La teoría del "agente intermediario" en la transmisión de la Fiebre Amarilla fue propuesta en 1881. Sus contribuciones a los trabajos de la Comisión Walter Reed son de sobra conocidos.

Comenzando en 1881 el Dr. Finlay inicia las pruebas con mosquitos transmisores de la Fiebre Amarilla con un grupo de 102 voluntarios. Se ha probado que tuvo éxito en 11 casos.

También la Historia señaló a Finlay no sólo por sus trabajos sobre la Fiebre Amarilla, ya que sus intereses eran mucho más vastos. Hizo importantes contribuciones a la lepra, el berberi, la filariasis, la trichinosis, la fiebre ondulante, la tuberculosis y muchas otras.

El Jefferson reconoció la calidad del Dr. Finlay y su trabajo, otorgándole el grado honorario de Doctor en Ciencias, en 1902. También más o menos en esta época fue que su amigo Weir Mitchell lo propuso como miembro honorario del Philadelphia College of Physicians. Recibió muchos honores durante su vida, pero evidentemente atesoró sus conocimientos profesionales que le hicieron destacarse por sobre todos los demás de su tiempo.

Carlos Finlay murió el 20 de agosto de 1915. Los años que siguieron trataron muy bien al hombre y a su obra. Hay un Instituto Finlay en la Habana y un Laboratorio Carlos Finlay en Panamá. Hay calles Finlay en varias ciudades. El Congreso Médico Pan-americano celebra el natalicio de Finlay, cada 3 de diciembre, como el Día Oficial de la Medicina Americana.

RESUELTO, que el Senado de la Asamblea General de Pennsylvania felicite al Jefferson Medical College por el acontecimiento de esta gran conmemoración y exprese su orgullo al reconocer que tan gran servidor de la humanidad haya recibido su educación médica en Pennsylvania, y pregona su agradecimiento mediante Su Excelencia el Gobernador de Pennsylvania editando la correspondiente Proclama del Centenario de Carlos Finlay.

RESUELTO, que el Secretario del Senado, él, por este medio haga llegar copias de la anterior Resolución a James Laurence Kauffman, Vice Almirante de las Fuerzas Navales de los Estados Unidos (retirado), Presidente del Jefferson Medical College de Filadelfia; y al Dr. George Alien Bennett, Decano del Jefferson Medical College.

CERTIFICO que la anterior es verdadera y correcta copia de una resolución propuesta por los Senadores Leroy E. Chapman e Israel Stiefel y adoptada por el Senado de Pennsylvania, el trece de septiembre de mil novecientos cincuenta y cinco.

Secretario del Senado de Pennsylvania.

(Fdo.) **G. Harold Watkins.**